

En Granada, los dirigentes iniciaron el proyecto de hermanamiento de esa ciudad con Remscheid

La Coordinadora Federal en Alemania se reúne con el director de Migraciones

REDACCION, Madrid

Representantes de la Coordinadora Federal del Movimiento Asociativo en Alemania se trasladaron a España donde mantuvieron reuniones de trabajo con di-

rigentes de distintas instituciones. La delegación de la Coordinadora estaba formada por Antonio Espinosa, presidente; Severino Abeledo, vicepresidente; y José Ramón Álvarez, director de Proyectos.

La primera parada fue en Madrid, donde realizaron una visita al director general de Migraciones, Santiago Yerga Cobos, al que explicaron las actividades que lleva a cabo la entidad.

La delegación se desplazó posteriormente a Sevilla para mantener un encuentro con el secretario general de Acción Exterior de la Junta de Andalucía, Enrique Milló Rocher.

Granada fue la siguiente parada. En el Ayuntamiento de esa ciudad, les recibió la primera teniente de alcalde, Ana Muñoz Arquelladas. En este encuentro, les acompañaban la presidenta y el jefe del Departamento Alemania de la Asociación Granadina de Emigrantes Retornados (AGER), María José Hueltes Aceituno y José Cobos Ruiz, respectivamente.

En esta reunión en el Ayuntamiento de Granada se inició, además, el proyecto de hermanamiento entre Granada y Remscheid, una ciudad de Alemania donde miles de granadinos emigraron, muchos retornaron y aún más de un millar siguen viviendo. A continuación, los directivos de la Coordinadora han visitado las instalaciones de la Asociación de Emigrantes y Retornados de la capital granadina.

Segundo taller de animación

Por otra parte, la Coordinadora Federal del Movimiento Asociativo en Alemania ha anunciado que desarrollará su segundo taller de



Xosé M. Núñez Seixas muestra a los invitados los fondos y proyectos del Arquivo da Emigración Galega.

animación sociocultural para mayores del 2 al 4 de junio en Bonn-Bad Godesberg. En este segundo taller se informará sobre la pérdida de las capacidades auditivas y visuales en el proceso de envejecimiento, así como de las medidas paliativas de las que dispone la medicina sobre el particular.

Se practicarán ejercicios de yoga especialmente aptos para personas mayores. Los organizadores recomiendan llevar ropa holgada, que permita realizar los ejercicios cómodamente. La 'marcha nórdica' es un ejercicio fácil de realizar y de grandes ventajas para la salud. Los participan-

tes tendrán la oportunidad de familiarizarse con los bastones que se utilizan para este deporte, y aprender las técnicas básicas para su uso correcto.

Al final del seminario se hará una evaluación detallada de lo realizado, y se fijarán los temas para los próximos talleres.

Antes de la ceremonia, García Montero participó en la inauguración del VI Congreso SICELE

El director del Cervantes recibió el doctorado 'honoris causa' por la Pontificia Universidad Católica de Valparaíso

REDACCION, Santiago de Chile

El director del Instituto Cervantes, Luis García Montero, recibió, el pasado miércoles 19, el doctorado 'honoris causa' por la Pontificia Universidad Católica de Valparaíso (PUCV) en un acto enmarcado en la inauguración del VI Congreso Internacional SICELE. "Estoy convencido de que los conflictos sólo se resuelven verdaderamente por la educación y la cultura, que es lo que nos hace conscientes y seres libres", compitió el director del Cervantes, agradecido, al recibir el más alto grado que confiere la PUCV, de manos de sus representantes, el vicecanciller, Cristian Eichin, y el rector, Nelson Vásquez.

Antes de la ceremonia, García Montero participó en la inauguración del VI Congreso Internacional de la Asociación SICELE (Sistema Internazional de Certificación del Español como Lengua Extranjera), donde dictó la conferencia magistral.

En el acto también participaron



García Montero recibiendo el doctorado 'honoris causa' por la PUCV.

el rector de la PUCV, universidad organizadora de esta edición, el poeta chileno Pedro Lastra, y el director de la Academia Chilena de la Lengua, Guillermo Soto. 'Ventanas líricas de Pablo Neruda' al 'calor' de Pablo Neruda –con su obra poética como hilo conductor–, García Montero reflexionó

sobre lo que significan las palabras y su responsabilidad a la hora de conformar el diálogo integrador entre el yo y el nosotros". "El oficio de observarse a sí mismo y hacer ejercicio de conciencia", le llevó –al poeta chileno– a comprender que "la defensa de sus ilusiones colectivas no podía ha-

cerse cómplice del autoritarismo que quería negar y someter las conciencias individuales, empezando por la conciencia de su propio yo".

Asimismo, García Montero manifestó su admiración personal al "ejemplo de solidaridad" de este autor tan unido a Valparaíso, ciudad en la que desembarcaron miles de españoles en la travesía del 'Winnipeg', viaje gestionado en 1939 por Neruda –entonces cónsul– para llevar exiliados tras la guerra civil española.

El autor de 'Canto General', 'Débil alba' o 'Residencia en la tierra', a pesar de ser muy famoso por su compromiso político, es "un referente de cómo evitar los dogmas y cómo cuestionar las consignas totalitarias". "En ese sentido, en una época que invita a las identidades cerradas, al supremacismo, es fundamental que las instituciones dedicadas a la lengua defiendan el español como una lengua de integración y de entendimiento", añadió el director.

Se inició el módulo 'Políticas diáspóricas, el caso vasco' del posgrado en Diáspora Vasca

REDACCION, Vitoria

El pasado martes 18, se inició el módulo 'Políticas diáspóricas, el caso vasco' del posgrado en Diáspora Vasca (presencial y 'on line'), curso 2022-2023, con la impartición de dos clases. Una por parte del responsable de la Dirección para la Comunidad Vasca en el Exterior, Gorka Álvarez Aranburu, y otra por el técnico de esa Dirección Benan Oregi. En las próximas semanas intervendrán la secretaria general de Unión Europea y Acción Exterior del Gobierno Vasco, Marian Elorza, y la directora del Instituto Vasco Etxepare, Irene Larraza.

La del pasado martes ha sido la primera sesión del módulo 'Políticas diáspóricas, el caso vasco' y en las próximas semanas se impartirán otras cuatro sesiones. Este módulo tiene un total de cinco sesiones.

El director para la Comunidad Vasca en el Exterior, Gorka Álvarez Aranburu, centró su intervención en las razones de las principales olas de la emigración histórica vasca (el régimen de mayorazgo en los caseríos vascos y las sucesivas olas de exilio político, principalmente a América, tras las guerras), la nueva movilidad internacional vasca y el reto de articular (entre todos: los de acá y los de allá) la Diáspora vasca del siglo XXI. Identificó asimismo a la nueva Ley de la Diáspora vasca, que se está elaborando, como el elemento catalizador de todo este proceso de renovación.

Por su parte, el técnico de la Dirección para la Comunidad Vasca en el Exterior Benan Oregi realizó un análisis comparativo de las políticas diáspóricas a nivel internacional, con la idea de que hay que generar nuevas políticas (con una perspectiva a medio y largo plazo) para estos nuevos tiempos: Desde esa perspectiva, analizó los principales contenidos de la nueva Ley de la Diáspora vasca y la "gobernanza" del fenómeno diáspórico vasco; estableció la migración como un tema prioritario de las agendas gubernamentales mundiales; trató sobre la acogida de los nuevos migrantes y el dispositivo de retorno para la migración vasca (histórica y moderna); habló sobre la entidad numérica de la Diáspora vasca e hizo referencia a las identidades existentes dentro de ella. Y entre otros temas más, se refirió asimismo a la Diáspora vasca como un gran 'soft power' (o "poder blando" con capacidad de influencia mundial) que hemos de lograr poner en valor.

La Asociación Buscando Raíces de Uruguay homenajea al fundador de Tala, oriundo de Lanzarote

La Asociación Buscando Raíces realizó una ofrenda floral en la plaza que rinde homenaje al fundador de Tala, Ildefonso de León, oriundo de Lanzarote. En el acto de homenaje, estuvieron presentes autoridades municipales, educativas, socios de la institución y público en general para recordar a esta persona tan ilustre.